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Grossratsmusik wird  
selten gespielt 
Therese Dietiker, Co-Präsidentin

Im ersten Quartal 2022 hat sich der 
Grosse Rat nur an drei Tagen getroffen.

In ihrer Antrittsrede verglich Grossrats-
präsidentin Elisabeth Burgener ihre 
Aufgabe mit der Musik: «Musik bedeu-
tet ein Zusammenspiel von Harmonie, 
Takt und Rhythmus. Und nun stehe ich 
heute hier vor Ihnen als Ihre Präsiden-
tin mit einer Vorgabe, die den Erforder-
nissen von Musik nahekommt. Ich darf 
das Parlament, das die politische Musik 
vorspielt, leiten.» Musik umrahmte 
deshalb die Antrittsfeier, die coronabe-
dingt nicht in der Wohngemeinde der 
Präsidentin stattfinden konnte.

Lutz Fischer-Lamprecht bezeichnete 
den geplanten Umbau und die Erwei-
terung des Westflügels der Kanti 
Wettingen aus Sicht der EVP als eine 
gute Lösung. Er freute sich persönlich 
über die Integration des Klosters ins 
Museum Aargau und bemängelte das 
fehlende Urheberrecht auf dem Droh-
nenbild, das er gemacht hatte.

Zum Landerwerb Sisslerfeld sprach 
Urs Plüss: Er bezeichnete den Lander-
werb als Chance ein Gebiet zu entwi-
ckeln – und eine Chance auf zusätzliche 
Arbeitsplätze. Die EVP erwarte aber, 
dass das Geschäft am Schluss keinen 
Verlust einbringe.
Zum zusätzlichen Personalbedarf für 
die Bearbeitung von Covid-19-Be-

trugsverfahren sagte die EVP Ja. The-
rese Dietiker meinte: Die Delikte seien 
beeindruckend, die EVP finde es nicht 
mehr als richtig und wichtig, dass die 
Betrügereien verfolgt und bestraft 
würden. Dies solle zeitnah erfolgen.
Zu den Änderungen des Geschäfts-
verkehrsgesetzes und der Geschäfts-
ordnung sprach Christian Minder: 
Wenn gewählte Parlamentarierinnen 
und Parlamentarier ihr Amt während 
Mutterschaft, Krankheit und Unfall 
nicht ausüben können, dann ist die 
Demokratie geschwächt. Die EVP 
stimme deshalb grossmehrheitlich der 
Stellvertretungsregelung zu wie auch 
der Transparenz in der Geschäftsda-
tenbank. 
Christian Minder bejahte auch die 
Erneuerung der Prüfhalle in Scha-
fisheim und brachte die Idee ins Spiel, 
Garagen zu zertifizieren, damit die 
Motorfahrzeugkontrolle im Rahmen 
des üblichen Fahrzeugservices erfol-
gen könnte. 

Christian Minder äusserte sich in der 
Märzsitzung positiv zur Optimierung 
der Aufgabenteilung zwischen Kan-
ton und Gemeinden wie auch zu den 
Änderungen im Gesetz über die Ein-
wohnergemeinden. 
Mit den Antworten auf die Fragen 
betreffend Bekämpfung und Aufklä-
rung von Menschenhandel bei Pros-
titution war die EVP «nur teilweise 
zufrieden». Dass der Aufbau einer fach-
spezifischen Strafverfolgungsbehörde 
Jahre dauert, möchte sie nicht akzep-
tieren. Therese Dietiker schlug vor, 
die notwendigen Personalressourcen 
anlässlich nächster Personalwechsel 
aufzubauen, um Tempo ins Projekt zu 
bringen. 
Dr. Roland Frauchiger sprach sich für 
den Verpflichtungskredit zugunsten 
der Neobiota-Strategie aus. Die Pub-
likation lateinischer Namen reiche nicht 
aus. Das Thema sei so wichtig, dass es 
auf der politischen Agenda bestehen 
bleiben müsse.

FRAKTIONSBERICHT VORSTÖSSE

Die EVP-Fraktion hat eingereicht:

•  Interpellationen
-  Gaskraftwerk im Kanton Aar-

gau von Gian von Planta (GLP), 
Dr. Roland Frauchiger und 
Weiteren

-  Tarifvergünstigungen im öffent-
lichen Verkehr von Uriel Seibert 
und Maurus Kaufmann

-  Eingliederungsmöglichkeiten in  
der kantonalen Verwaltung von 
Therese Dietiker und Urs Plüss

-  Bedarfs- und Angebotsplanung 
im Verantwortungsbereich der 
Abteilung Sonderschulung, 
Heime und Werkstätten von 
Simona Brizzi (SP), Uriel Seibert 
und Weiteren

-  Situation für Care Leaverinnen 
und Care Leaver im Kanton 
Aargau von Stefan Huwyler 
(FDP), Urs Plüss und Weiteren

•  Postulate
-  Rücknahmepflicht von über-

flüssigem Verpackungsmaterial 
im Detailhandel der EVP-Frak-
tion (Uriel Seibert)

-  Niederschwellige Unterstüt-
zung von Familien mit psy-
chisch kranken Kindern von 
Therese Dietiker und Weiteren

-  Krieg in Europa: Professionelle 
Vorbereitung, Beratung und 
Begleitung der privaten Unter-
bringung von Lelia Hunziker 
(SP), Therese Dietiker und 
Weiteren

•  Motionen
-  Begrenzung von Strafbefehls- 

und Anklagegebühren von 
Emanuel Suter (SVP), Uriel 
Seibert und Weiteren

-  Neuorganisation und Sicher-
stellung der ambulanten Not-
fallversorgung von Edith Saner 
(Mitte), Therese Dietiker und 
Weiteren
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MITTEILUNGEN

Weitere Wahlerfolge für die  
EVP Aargau im 2021 

Regina Gerber-Werder gelang in Suhr 
der Sprung in die FiKo per Kampfwahl 
auf Anhieb. Ihr Ehemann, Michael Ger-
ber-Werder, wurde für die 5. Amts-
periode wieder ins Wahlbüro von Suhr 
gewählt.

In Wettingen, der grössten Gemein-
de im Aargau, wurde Lutz Fischer- 
Lamprecht zum Einwohnerratspräsi-
denten gewählt.
Zum Vize-Präsidenten des Einwohner-
rats Windisch wurde Daniel Brassel ge-
wählt.
Wir gratulieren allen Gewählten von 
Herzen und wünschen ihnen viel Freude 
und Gelingen bei ihren neuen Aufgaben.

EVP Suhr
Anlässlich der GV der EVP Suhr ist  
Susanne Geissberger als Präsiden-
tin der Ortspartei zurückgetreten. Wir 
danken ihr herzlich für die wertvolle 
Leitungs- und Vernetzungsarbeit für 
die EVP. Daniel Gugger wurde als neu-
er Präsident der EVP Suhr gewählt. Wir 
wünschen ihm Freude, gute Ideen und 
für deren Umsetzung unterstützende 
Hände und Köpfe.

EVP Wettingen-Limmattal
Bei der Regionalpartei Wettingen-Lim-
mattal kam es zu Veränderungen im Vor-
stand. Lutz Fischer-Lamprecht trat als 
Präsident zurück, bleibt dem Vorstand 
als Einwohnerratspräsident aber treu. 
Lukas Rechsteiner (Oberstufenlehrer, 
Jg. 1977) wurde als neuer Präsident ge-
wählt. Ebenfalls neu im Vorstand sind 
Marco Muntyler und Margrit Wahr-
stätter. Hanna Läng wurde zudem als 
Vorstandsmitglied bestätigt. Wir danken 
allen Vorstandsmitgliedern für ihr En-
gagement für die Partei und wünschen 
ihnen viel Freude und Weisheit.

Generalversammlung der 
EVP Aargau
Barbara Müller-Hefti, Geschäftsführerin

Am 24. März 2022 trafen sich die 
Mitglieder der EVP Aargau zur Ge-
neralversammlung im Ref. Kirchge-
meindesaal in Frick. Sie beschlossen 
unter anderem eine Ja- und eine 
Nein-Parole. 

Die Mitglieder genossen den sozialen 
Austausch bei einem feinen Apéro und 
dem anschliessenden Nachtessen. Der 
elfjährige Pianist Arda Ergün, welcher 
sich das Klavierspielen per Youtube 
beigebracht hatte, bereicherte die Ver-
sammlung mit seiner Darbietung.

Der Jahresbericht und die Rechnung 
2021 wurden einstimmig genehmigt 
und das Budget 2022 beschlossen.

Auch die Parolen zu den kantonalen Ab-
stimmungen vom 15. Mai 2022 wurden 
gefasst. Grossrat Christian Minder zeig-
te die Pro- und Contra-Seiten der Amts-
enthebungs-Initiative auf. Nach reger 
Diskussion beschlossen die Mitglieder 
die Ja-Parole. Anschliessend sagten sie 
einstimmig Nein zur Steuergesetzrevi-
sion, die Grossrat Uriel Seibert erklärte 
(siehe Seite 1).

Nationalrätin Lilian Studer berichtete 
aus dem Nationalrat: Er befasste sich 
letztes Jahr stark mit der Pandemie und 
beschäftigt sich nun nahtlos mit der 
nächsten Krise, dem Krieg in der Ukrai-
ne.

Trotz fortgeschrittener Zeit liessen es 
sich die Mitglieder nicht nehmen, bei 
Kaffee und Kuchen den Abend ausklin-
gen zu lassen und Kontakte zu pflegen.

130 Jahre für den Schutz 
und die Würde des Lebens

Therese Dietiker, Co-Präsidentin

Das Schweizerische Weisse Kreuz 
(SWK) feiert seinen 130. Geburtstag. 
Seit der Gründung der EVP vor hun-
dert Jahren gab es immer wieder 
Berührungspunkte. In beiden Orga-
nisationen spielen die christlichen 
Werte eine zentrale Rolle.

Ein Anstoss für die Gründung des heu-
tigen SWK war der «weisse Sklavenhan-
del»: Christen engagierten sich gegen 
Frauenhandel und Prostitution. Sie 
wollten mehr als die Legalisierung von 
Prostitution, um Geschlechtskrankhei-
ten zu verhindern. Der Schutz der Frau 
und gesellschaftliche Besserstellung 
waren ihnen wichtig. Das SWK hat sich 
deshalb auch für das Frauenstimm-
recht eingesetzt. 

Im Patronatskomitee der Aktion «Hel-
fen statt Töten» waren die EVP-Natio-
nalräte Willy Sauser und Otto Zwygart 
vertreten. Der Abstimmungskampf 
gegen die Fristenlösung 1977 war eines 

von vielen politischen Engagements für 
den Schutz des Lebens. 

Unverändert bleibt die Sehnsucht der 
Menschen nach gelingenden Beziehun-
gen (und erfüllter Sexualität): Heute 
führt das SWK eine pädagogische Fach-
stelle rund um diese Themen. Es bietet 
u. a. Kurse für Freundschaft, Liebe und 
Sexualität oder zur Ehevorbereitung in 
Schulen und Kirchgemeinden an.

Im Rückblick hat sich die Gesellschaft 
stark verändert. Aufgaben wurden ab-
geschlossen, neue Bedürfnisse aufge-
nommen. Und trotzdem beginnen wir 
wieder von vorne: Nach über hundert 
Jahren engagiert sich die EVP wieder 
gegen Frauenhandel und Arbeitsaus-
beutung.

Regina und Michael Gerber-Werder

Daniel Gugger
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